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Denuncias por violencia y 
discriminación en el aula 
van al alza en la región 
Seremi de Educación de Valparaíso, Juan Pablo Álvarez, abordó los desafíos 

que enfrentan las comunidades educativas ante preocupante tendencia. 

Valentina Marticorena M. 
La Estrella de Valparaiso 

1 seremi de Educa- 
E ción de Valparaíso, 

Juan Pablo Álvarez, 
abordó el complejo esce- 
nario de la convivencia es- 

colar en la región, desta- 
cando como una de las 

principales alertas el au- 
mento de denuncias por 
discriminación al interior 
de los establecimientos 
educacionales. Esto, en el 
marco del lanzamiento de 
la Jornada Nacional Pre- 
sentes contra la Violencia, 
que se realizará el próxi- 
mo 30 de julio. 

i tiva busca ge- 

nerar un espacio de diálo- 
go donde estudiantes, do- 
centes, apoderados y equi- 
pos directivos puedan re- 
flexionar sobre la convi- 
vencia escolar y compro- 
meterse con la prevención 
de todo tipo de violencia. 

La Región de Valparaíso 
también ha experimenta- 
do un aumento en las de- 

nuncias por maltrato y dis- 
criminación dentro de los 

espacios educativos. Así lo 
indicó el seremi al referir- 

se alas cifras disponibles 
hasta ahora: “Por ahora 

manejamos cifras parcia- 
les, ya que el año escolar 
aún está en curso. Sin em- 
bargo, la región mantiene 
la misma tendencia que el 
nivel nacional”. 

Durante el primer tri- 
mestre de 2025, la región 
registró un aumento del 
37 % en las denuncias por 
convivencia escolar recibi- 

das por la Superintenden- 
cia de Educación, en com- 

paración con el mismo pe- 

ríodo de 2024. En este 

ítem, el maltrato a párvu- 
los y/o estudiantes repre- 
senta el 54 % de las denun- 

cias. 
También destaca el sos- 

tenido aumento en las de- 
nuncias por discrimina- 
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EFECTOS DE LA PANDEMIA 

Elseremi también atribuyó deterioroen la convivencia es- 
colaralos efectos sociales que dejóla pandemia: "Luego dela 
pandemia y el confinamiento, uno de los principales desafíos 
que hemos tenido como sistema educacional ha sido justa- 
mentela convivencia escolar. Esto, además, se intensifica en 
el marco de una discusión más global sobre cómo resolvemos 
nuestros conflictos y cómo nos relacionamos”. 
  

ción: solo entre 2023 y 
2024, seincrementaron en 

un 77,9 %, y en lo que va 
de 2025 ya se han reporta- 

do 30 casos. 

“Cuando revisamos las 
cifras, efectivamente como 
país hemos tenido una alza 
sostenida en denuncias por 
maltrato y por discrimina- 
ción dentro de los espacios 
educativos. Esta preocupa- 
ción no solo se refleja en 

los datos, sino también en 
el sentir de las comunida- 
des. Por eso, creemos nece- 
sario generar instancias de 
reflexión y diálogo, donde 
además puedan surgir 
acuerdos y propuestas para 
construir relaciones positi- 

vas que promuevan el res- 
petoy fortalezcan los espa- 
cios educativos como en- 
tornos protegidos”, señaló 
Álvarez. 

DETECTORES DE METALES 

Consultado sobre la nueva 
postura del Gobierno res- 
pecto a las modificaciones 
al proyecto de ley de Con- 
vivencia Escolar, el cualin- 

cluye la posibilidad de ins- 
talar pórticos detectores 
de metales en estableci- 
mientos educacionales, el 
seremi indicó que “en pri- 
mer lugar, existe un infor- 
me dela Superintendencia 
de Educación que, ante es- 
te debate legítimo, revisó 
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evidencias internacionales
sobre el uso de detectores

de metales. Lo que se con-
cluye es que no hay evi-
dencia significativa que
demuestre que estos dis-
positivos mejoren la convi-
vencia escolar. De hecho,
en algunos casos podrían
tener efectos nocivos, co-
mo la estigmatización de
la comunidad educativa o
generar una percepción de
inseguridad entre los estu-
diantes”. 

No obstante, aseguró
que esta es una discusión
que también se debe te-
ner como sociedad. “Se
contempla debatir sobre
el uso de estos disposi 
vos, con ciertas condi 

nes: primero, que haya

participación de la comu-
nidad en la decisión; se-
gundo, que se respeten las
normativas nacionales e
internacionales de protec-
ción de la niñez; y tercero,
que se trate de una medi-
da de última ratio, ante si-

tuaciones excepcionales”,
concluyó. O 
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LA ESCUELA SAN LUIS SE UBICA EN, CIRILO ARMSTRONG 11325. 

Cierre de centenaria 
escuela porteña genera 
alerta en las autoridades 

El anuncio del cierre defi- 
nitivo de la Escuela Parti- 

cular N*20 San Luis, ubica- 

da en el Cerro Alegre de 
Valparaíso, no solo pone 
fin a más de un siglo de 
historia educativa en la 
ciudad, sino que también 
abre un debate en torno a 
la sostenibilidad de los 
proyectos escolares que 
enfrentan una baja soste- 
nida en la matrícula. 

El caso ha generado 
preocupación en la comu- 
nidad y llevó al seremi de 
Educación, Juan Pablo Ál- 
varez, a pronunciarse so- 
breel tema. 

“Como Seremi, nos reu- 
nimos con la comunidad 

educativa del colegiojusta- 
mente para abordar las 
preocupaciones respecto al 

posible cierre y la baja de 
matrícula. Nuestro deber 

es resguardar las trayecto- 
rias educativas de los y las 
estudiantes. En ese senti- 
do, nos hemos puesto y se- 
guiremos a disposición de 
la comunidad para atender 
sus inquietudes, siempre 
con el objetivo de garanti- 
zar el derecho a la educa- 
ción”, sostuvo la autoridad 

Álvarez también enfati- 
zósobre laimportancia de 
abordar cada caso con 

atención particular y de 
trabajar colaborativamen- 
te para sostener los pro- 
yectos educativos. 

“Compartimos plena- 
mente quenadie —ni lasco- 
munidades educativas, niel 
ministerio— quiere que 
una escuela cierre. Por el 
contrario, nuestro deber es 
resguardar la historia edu- 
cativa y las instituciones for- 
madoras que acompañan 
estos procesos”, afirmó. 

Con 107 años detrayec- 
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plenamente que 
nadie, ni las 
comunidades 
educativas, ni el 
ministerio quiere 
que una escuela 
cierre”. 

Juan Pablo Álvarez 

toria, la escuela ha acogido 
a generaciones de niños y 
niñas, especialmente con 
Trastorno del Espectro Au- 
tista (TEA), que no encuen- 
tran cabida en otros cole- 
gios del sistema. 

La decisión de cierre 

fue tomada debido a una 
baja persistente en las ma- 
trículas, lo que ha hecho 
inviable la continuidad de 

su proyecto educativo de 
sello inclusivo. Actual- 

mente, en el estableci- 
miento estudian 148 
alumnos, desde kínder 
hasta octavo básico, y tra- 
bajan 42 personas. 

Ante esta situación, el 
diputado (FA) Diego Ibá- 
ñez expresó que “la Escue- 
la San Luis no solo tiene 

más de un siglo de histo- 
ria, también es un ejemplo 
de educación inclusiva re- 
al, con más del 50% de su 

matrícula bajo el Progra- 
ma de Integración Escolar. 
No podemos permitir que 
un proyecto así desaparez- 
ca, porque cuando una es- 
cuela cierra, no se pierde 
solo un edificio, sino se 

apaga parte del alma de un 
barrio”, afirmó. O
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